



学校だより

令和 5 年 5 月 吉日
上越市立有田小学校
校長 野田 晃

純真な心

5月11日(木)。全校児童が体育館に集まり「GOGO フェスティバル in ありた」オープニングセレモニーを行いました。体育館に全校児童が集まりました。まだ、新型コロナウイルスやインフルエンザウイルスの集団感染が心配ですので、窓はできる限り開け、間隔を取りながら集合しました。

まず、見事だったのは、企画委員の子どもたち。600人を超える満杯の体育館で、堂々と司会進行、スローガン発表を行いました。さらに、素晴らしかったのは、応援団。団長の決意表明は、マイクなしで体育館に響き渡り、大きな拍手が体育館を包みました。そして、応援団の動きも力強く息がそろった、とてもかっこよいものでした。応援団の掛け声の下、全校でのエール「フレーフレー有田、頑張れ頑張れ有田♪」では、体育館が一体感に包まれました。全校児童の、歓喜、期待、尊敬、感動といった表情。まるでコンサート会場のようにでした。「心が動く」とか、「心に響く」とか、「心がひとつになる」など言いますが、まさしく、これらの「言葉」に相応しい瞬間を見させてもらいました。

自ら一生懸命に取り組む姿、精一杯頑張ろうとする姿、心を打ちます。子どもたちの真っ直ぐな気持ちが伝わってきます。(そういえば、WBCのヌートバー選手の熱血プレーも心を打ちました) 子どもたちの純真な心、素晴らしいです。運動会での活躍、楽しみです。

愛される人に

5月の月別なかよし目標は「あたたかい言葉を伝え合おう」です。「頑張ったね」「すごいね」「ありがとう」「大丈夫だよ」「一緒にやろう」など、友達がうれしくなる言葉、友達と仲良くなれる言葉などを積極的に伝え合う活動を行っています。「あたたかい言葉」は、やる気を高めます。挑戦する勇気もでます。ご家庭でも、やる気や元気が出る言葉、心が温かくなる言葉、思わず笑顔になれる言葉を伝え合ってほしいと思います。

子ども同士の会話を聞いていると、友達が嫌な気持ちになる言葉を平気で使ってしまう子どもがいます。例えば、「うざい」「へたくそ」「へん」「ばか」「しね」「きえろ」などです。深く考えることなく、口からどんどん出てくる、といった感じです。友達関係がうまくいくわけがありません。悪口の言い合いになったり、ケンカになったりするのも当然です。

相手の気持ちを考えず、「悪口を言う、からかう、馬鹿にする、責める、がみがみ言う、嫌味を言う」などを繰り返し言う人と、仲良くしたいとは思いません。親友になりたいなんて絶対に思わないはずです。大人でもそうです。

自然に「あたたかい言葉」を伝えることができる人は、多くの人から愛され、信頼され、どんな場所、どんな状況においても、必ず、幸せになれると、私は信じています。

「あたたかい言葉」を伝え合うことが「自然にできる」学校を目指します。

□■□ 令和5年度有田小学校スタッフ紹介（その2） □■□

先月号に続き、有田小のスタッフをご紹介します。どうぞよろしくお願いいたします。

<p>【教科指導員】</p> 	<p>【給食調理員】…「かたおか給食」様</p> 
<p>中村久美子 内藤真理子 木村 智子 西島 雅弘</p>	<p>佐藤 恵美 藤縄 友美 山田 淳美 村松智加子 金澤 暢子 岡崎 美帆 服部 美雪 平松みゆき</p>
<p>【英語専科・ALT】</p> 	<p>【初任者研修・拠点校指導員】</p> 
<p>坂口 和代 リッキー(Wong Ricky-Wai-Hong)</p>	<p>丸山 睦子 上野 宏</p>
<p>【養護教諭・栄養教諭】</p> 	<p>【生徒指導部】</p> 
<p>嶋田可奈子（養護教諭） 近藤 若奈（栄養教諭）</p>	<p>杉田ゆう子 森田 孝子</p>
<p>【事務室】</p> 	<p>【校長・教頭・主幹教諭】</p> 
<p>平井真紀子（PTA事務員） 内山 博貴（主任） 桑原 美帆（学校運営支援員）</p>	<p>野田 晃（校長） 澁木信太郎（主幹教諭・教務） 荒井 隆浩（教頭）</p>

有田小マスコットキャラクター…ありペン(姉)



・たーペン(弟)





◆あらためて『交通安全』のお話を

昨年度もお示ししたが、5月に発生する子どもの交通事故件数が最も多いそうです。入学・進級当初の緊張がほぐれ、気分がおおらかになる季節であり、子どもだけで行動することが増える1年生「一人歩きデビュー」の時期と重なることも一因だそうです。また、自転車の乗り方についても、地域の皆様から、危ない様子をお知らせいただくことがあります。

下図は、『直江津東中学校区生活のきまり』です。直江津東中学校区の1中4小の「生活のきまり」の目安として示されているものです。「大人と子ども 一緒に相談しよう 我が家のルール」と副題にあるように、我が家のルールを話し合ってくださいことをねらいとしています。

■ 自転車等による、危険な走行はしません。

危険走行…とび出し、二人乗り、手放し運転、斜め横断、並列走行、スピード出し過ぎ、交差点での一時不停止、信号無視、無灯火運転など、「自分や周りの人を危険にさらす走行」のこと

★決められた範囲で乗ります。家の人許可を得て乗ります。

★幼児、児童の自転車走行時のヘルメット着用は、「努力義務」になっています。自分の命を守るためにも着用しましょう。

★降雪時、凍結時は自転車に乗りません。

★**カスターボード(フレイブボード)、キックボード、ローラースケートなどは、歩道や車道では乗りません。**



平成30年6月、上越市内において「カスターボード」で遊んでいた小学生が亡くなる交通事故が発生しました。このような事故を繰り返さないため、上越市内では、公道における使用が教育長名で禁じられています。

2 外出

■「だれと」「どこへ」「何をしに」「いつ帰る」を、家の人に必ず伝えます。

■朝、午前9時までは遊びに出かけません。

■帰宅の時刻を守ります。ただし、家庭・地域の行事等がある場合は除きます。

★【小学生】**夕方5時まで**に帰宅します。

学校でも継続して指導して参りますが、大切な命を守るため、あらためて『交通安全』についてお話をいただければと思います。

また、立夏を迎えて日が長くなり、つつい帰宅が遅くなっている子もいる様子です。こちらについても、あわせてお話をいただければ幸いです。



◆運動会『GO!GO! フェスティバル in ありた』について

運動会『GO!GO! フェスティバル in ありた』を27日(土)に予定しています。PTAの皆さんと相談しながら、熱中症・感染症対策に配慮しながら開催します。今年度は参観者を限定しません。地域の皆様方にも、有田小の様子を見ていただく機会のひとつとなれば幸いです。

運動会の参観に伴う情報は、おたよりと合わせて学校ホームページでも随時お示ししていきます。ご活用いただければ幸いです。

なお、感染症の状況等によっては、開催方法等を急遽変更させていただく可能性があります。また、天候による延期・中止の可能性もございます。変更等がありましたら、PTAメールや学校ホームページなどでお知らせします。

ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。



◆5月末～6月の予定

5月22日(月) 教育実習(観察実習)開始 ~26日

23日(火) 運動会予行練習 2限

26日(金) 運動会前日準備 1~4年生 13:20 下校 5,6年生 14:30 下校

27日(土) 運動会『GO!GO! フェスティバル in ありた』

→運動会延期時、月曜校時の平常授業

29日(月) 27日の振替休業日

30日(火) 運動会予備日

6月 1日(木) 6年プール清掃 PM PTA「プール清掃ボランティア」AM

内科検診(3年)

5日(月) 内科検診(5,6年)

6日(火) 内科検診(2年) 尿検査(二次)

8日(木) けんこうの日 内科検診(1年)

12日(月) 内科検診(4年)

14日(水) 1年防犯教室 委員会活動

21日(水) クラブ活動①

26日(月) 5年自然教室 1日目(妙高自然の家)

27日(火) 5年自然教室 2日目(妙高自然の家)

1年PTC活動(ミニ運動会・給食試食会)

29日(木) 耳鼻科検診



ボランティア募集中!

